

AUX RETARDATAIRES

Nos abonnés qui ont reçu leurs comptes sont priés de se mettre en règle au plus tôt avec l'administration. A partir du 15 courant nous supprimerons l'envoi du journal aux abonnés retardataires, et nous donnerons leur compte à un avocat pour perception immédiate.

L'ADMINISTRATION.

MARDI, 12 MARS 1889

La chambre des communes a consacré, hier, sa séance à l'adoption d'un certain nombre de bills privés, et a diversifié ses interpellations ou motions des députés. Une motion de M. Charlton tendant à décider que les séances ne durent pas au-delà de minuit, a été combattue par Sir John A. Macdonald et par M. Laurier, et retirée par son auteur.

Une motion de M. Borden, demandant copie des pièces relatives au projet d'unification des lignes ferrées de la Nouvelle-Ecosse, a donné lieu à un débat auquel ont pris part MM. Mills, Jones, Freeman, Lovitt et Sir John Thompson.

La chambre a adopté une motion de M. Jamieson demandant communication des pièces relatives aux permissions de vendre des liqueurs dans les territoires du Nord-Ouest.

Le Globe a apprécié le discours prononcé à Toronto par le chef de l'opposition, dans un article qui a pour titre: "Hôte à M. Meredith, Hôte à M. Cot". Ce titre a fait suffisamment comprendre le sens dans lequel l'article du Globe est rédigé.

M. Meredith veut faire passer dans le bill qui accorde des subventions à quatre compagnies de chemin de fer, une clause à laquelle on ne paraît pas avoir pris d'abord toute l'attention qu'elle mérite.

Nous voulons parler de la disposition qui autorise le gouvernement à verser \$75 par mille aux compagnies qui justifieront d'avoir fait des études sur le terrain.

Sans entrer ici dans l'examen de la question de savoir: si le seul fait d'études accomplies sur le terrain constitue un travail satisfaisant pour justifier une subvention, nous nous arrêtons dès à présent, à une remarque d'une autre nature.

Il est de notoriété publique que les études faites coûtent une somme de \$25 à \$30 par mille. Le gouvernement de Québec en accorde \$75. C'est une jolie marge qui pourra permettre beaucoup de transactions de nature à grossir le fonds électoral.

Le Mail est d'avis que M. Meredith a prononcé, sur la question de l'enseignement du français dans les écoles d'Ontario, un discours remarquable et qui mérite l'approbation de tout citoyen d'Ontario. Dans ces jours de commission des partis à l'Église de Rome, il est constant, dit le Mail, de trouver un homme de la position de M. Meredith, proclamer couragement ses principes sur une question au sujet de laquelle on ne manquera pas de s'attacher. Attaquer l'église, mais qui n'a réellement rien à faire avec la religion. M. Meredith paraît croire que sa déclaration de principes amènera sa sortie de la vie publique, et le Mail dit qu'en conséquence M. Meredith est d'autant plus digne d'admiration, mais il ne croit pas qu'il est prêt par le chef de l'opposition à réaliser. Les citoyens d'Ontario ne permettent pas, dit-il, qu'il soit victime de son courage à proclamer le droit de la province à ne pas reconnaître d'autre langue officielle que l'anglais.

Le Chicago Times dit qu'il est clair que l'opposition canadienne obtient exactement ses désirs de renverser Sir John A. Macdonald, mais qu'il est probable qu'elle ne comprend pas les conséquences du prochain mandat électoral. Le Chicago Times explique que l'union commerciale équivalait à l'abolition complète par le gouvernement du Dominion de tout contrôle sur son propre tarif, et il ajoute que la réciprocité illimitée aboutirait exactement au même résultat.

Il est intéressant de noter à l'exemple du Chicago Times qu'en se montrant prêt à abandonner tous les droits de l'empire les libéraux canadiens commencent à étonner les États-Unis eux-mêmes.

Voici les modifications qui vont être apportées au traitement des juges: Les juges en chef de la cour du Banc de la Reine, de la cour Supérieure et de la cour des Pléids Communes dans Ontario et Québec auront \$7,000 au lieu de \$6,000 qu'ils ont maintenant. Le même traitement sera accordé au doyen des juges présents résidant à Québec et au juge en chef résidant à Montréal. Le traitement du reste de la magistrature dans Ontario sera porté de \$5,000 à \$6,000 pour trois des juges de la cour d'Appel, deux de la cour du Banc de la Reine, trois de la cour de Chancellerie, deux de la cour de Division; il en sera de même dans la province de Québec pour cinq juges présents de la cour du Banc de la Reine, et trois juges présents de la cour Supérieure résidant à Montréal ou Québec. Le traitement des seize autres juges présents de cette dernière cour résidant ailleurs qu'à Montréal ou Québec, sera \$4,500. Il va de soi que la magistrature des autres provinces reçoit une augmentation proportionnelle.

La même résolution pourrait aussi aux cas où un juge siégerait ailleurs qu'à son lieu indiqué de sa résidence, les frais de déplacement dans ces différents cas devant lui être remboursés en sus d'une indemnité dont le montant sera fixé par le gouverneur général en conseil.

LES ECOLES FRANÇAISES

La discussion qui vient de s'ouvrir au Parlement de Toronto, sur la question de la langue française dans les écoles, offre une importance exceptionnelle. Nos lecteurs en trouveront plus loin le compte rendu, et ils seront obligés de constater que l'opposition a été sur cette question à des inspirations franchophones.

Il faut noter que le point du débat ne portait pas sur la question de savoir si la langue anglaise est la seule langue officielle dans Ontario, et si elle doit être enseignée dans toutes les écoles. Sur ce point, le ministre de l'instruction publique est d'accord avec l'opposition et il se vante même d'avoir obtenu, à ce sujet, la sanction de la législature provinciale.

Il nous regrettons d'être obligés de dire que le discours prononcé par M. Meredith ne mérite pas les mêmes éloges. M. Meredith s'est inspiré d'un bout à l'autre de ce discours de l'école du Mail, qui lui prodigue d'ailleurs, à ce sujet, les plus ardent félicitations.

Sans aller jusqu'à engager l'interdiction du français, M. Meredith voudrait qu'il ne fût toléré qu'à titre de langue étrangère, et il émet la prétention inouïe d'obliger les maîtres d'écoles, non seulement à apprendre l'anglais, mais à donner leurs explications en anglais à des élèves qui ne comprennent pas encore cette langue. En même temps il renouvelle, à l'égard du choix des livres catholiques, les attaques qui avaient déjà été formulées en 1886, et il se prononce de nouveau contre le principe des écoles séparées. Il espère que l'avenir amènera leur abolition et en attendant, il proclame que l'unité de la langue est la seule condition de l'unification du Canada, et que l'anglais doit être la seule langue de la nation.

Déjà, à la veille des élections de 1886, le bruit avait couru que M. Meredith était décidé à adopter la politique du Mail; et dans le récent article où il retrace l'histoire de ses quatre années de campagne, ce journal raconte que l'accord entre M. Meredith et lui était chose faite, et que ce dernier n'a été arrêté au dernier moment que sur un avis venu d'Ottawa.

Si M. Meredith revient aujourd'hui à ses projets d'il y a trois ans, et s'il croit pouvoir exploiter contre le gouvernement Mowat les passions fanatiques et orangistes, c'est son affaire. Peut-être cette tactique est-elle moins habile qu'il ne le suppose. Après tout, les orangistes ne sont pas une puissance si formidable que cela. M. Blake a pu leur dire leur fait, M. Mowat ne se gêne pas pour les combattre ouvertement, et il ne s'en porte pas plus mal. D'un autre côté, les Canadiens français, eux aussi, sont une force qui leur serait téméraire de négliger; et ils sauront le montrer si on les attaque.

Il ne faut pas que l'opposition conservatrice au parlement local se figure qu'elle pourra faire appel aux passions anti-françaises; et qu'en suite il lui servira de montrer le drapeau conservateur pour obtenir les suffrages de nos compatriotes.

Si on veut soulever des questions de race, tous les Canadiens-français se rangeront du côté qui aura rendu justice à leur race.

Is feront d'autant plus facilement, qu'après tout, aucun intérêt, aucune croyance politique, aucune doctrine ne nous rattachent au parti de M. Meredith, plutôt qu'à celui de M. Mowat. Notre seule raison de soutenir les conservateurs d'Ontario contre le gouvernement local reposait sur l'hypothèse de leur solidarité avec les conservateurs d'Ottawa, et nous n'avons jamais tenu aux premiers que par raccochet, simplement dans l'intérêt du gouvernement fédéral et à cause de notre dévouement à la politique de Sir John A. Macdonald et pour son gouvernement. Mais si la politique que M. Meredith suit à Toronto est opposée à la politique que suit à Ottawa Sir John A. Macdonald; si l'opposition locale fait appel à l'intolérance pendant que le gouvernement fédéral s'inspire, par exemple dans la question des Jésuites, des vues les plus larges et les plus sympathiques, nos amis sauront faire le départ entre ces deux points de vue, et leur allégeance envers Sir

John A. Macdonald n'a rien qui les empêche de voter, aux élections provinciales, contre la faction qui prétend proscrire notre langue.

AU PARLEMENT D'ONTARIO

LA QUESTION DES ECOLES FRANÇAISES

Séance du 3 mars.

M. CRAIG, député de Durham-Est, présente une motion ainsi conçue: Que la chambre ordonne la production d'un état indiquant le nombre d'élèves fréquentant chacune de ces écoles. Le nombre des élèves dans chacune de ces écoles se servant de livres dans une autre langue que la langue anglaise. Le nombre total des élèves fréquentant chacune de ces écoles. Le nombre des élèves dans chacune de ces écoles se servant de livres dans une autre langue que la langue anglaise. Le nombre des instituteurs qui ne peuvent pas enseigner l'anglais dans ces écoles.

L'objet de cette motion il dit que la province d'Ontario est une province anglaise, que l'anglais est la seule langue qui doit être reconnue, et que cependant il n'est pas enseigné dans un grand nombre d'écoles du comté de Prescott.

L'Hon. M. Ross, ministre de l'Instruction Publique, répond en expliquant que la question n'existe pas seulement dans le comté de Prescott. En 1883 il a pris des renseignements et il y avait 27 écoles exclusivement françaises dans Ontario. En conséquence il ordonne que l'anglais soit enseigné dans chaque école. En 1887 il ne restait plus que six écoles exclusivement françaises, et d'après le rapport de l'inspecteur, cette année, elles se sont conformées à la loi.

Mais autre chose est de savoir si dans une province anglaise, l'anglais doit être enseigné dans toutes les écoles, autre chose de savoir si l'enseignement du français doit être défendu. L'hon. ministre se prononce hautement contre cette interdiction; il invoque à l'appui de son opinion l'exemple de l'Angleterre qui autorise l'étude du gascois en Écosse, celui de New-Brunswick, de la Nouvelle-Ecosse, de l'île du Prince Édouard, du Manitoba, des Territoires du Nord-Ouest, où il y a des écoles françaises, et enfin l'exemple des États-Unis.

On y assigne l'allemand dans l'Ohio, l'indian et d'autres langues, le français dans la Louisiane et la Californie, l'allemand et l'espagnol dans le Colorado, etc. M. Ross répond ensuite aux critiques de M. Craig sur les livres employés dans les écoles catholiques. Le ministre de l'Instruction publique explique les mesures qu'il a adoptées pour forcer les écoles françaises à se servir de livres autorisés pour l'enseignement, et cite, en même temps, l'exemple de l'Ontario, où il a régié de Québec et d'ailleurs touchant cette question. Dans quelques mois, dit-il, on se servira pour l'enseignement dans les écoles françaises d'Ontario de livres ayant aucun cachet sectaire, de même genre que ceux des écoles anglaises d'aujourd'hui dans les écoles publiques régulières. Le gouvernement veut redresser ce grief d'une manière juste, dans l'intérêt de toutes les parties intéressées. Le département de l'Instruction publique préparera peut-être aussi un catalogue de livres dont on devra se servir dans les écoles allemandes de cette province.

Parlant des écoles séparées, M. Ross cite les rapports des inspecteurs pour démontrer que dans ces écoles qui ne servent pour l'enseignement des mêmes livres que ceux en usage dans les écoles publiques. Les catholiques de cette province ont fait preuve d'une grande impartialité sous ce rapport et la population de cette province devrait leur en savoir gré. Le traité de Collier est même en usage dans trois des écoles séparées de cette province. Il est faux de dire que les instituteurs dans la partie est d'Ontario ignorent la langue anglaise, car l'un des règlements concernant ces écoles exige que l'instituteur soit capable d'enseigner en anglais et en français. Le département de l'Instruction publique s'efforce de placer ces écoles sur le même pied que celles des autres parties de la province, mais le gouvernement n'a pas l'intention de se montrer plus agressif que l'Angleterre, l'Écosse ou les États-Unis.

Je ne comprends pas pourquoi l'on ferait à la langue française une guerre comme celle dont on semble la menacer aujourd'hui. Ce peuple d'origine française, M. le président, que l'on a bannit parce qu'il veut enseigner sa propre langue, était ici, sur ce continent, avant nous, Anglo-Saxons; il a pris possession de ce pays grâce à son esprit entreprenant et en est devenu maître par son courage et sa persévérance. Les Canadiens-français, avaient exploré nos lacs et nos rivières avant que nous les eussions connus et ils ont fondé des écoles au Canada. Il y a deux cent cinquante ans, des générateurs ont été amenés en ce pays, à nous les eussions connus et ils ont fondé des écoles au Canada. Il y a deux cent cinquante ans, des générateurs ont été amenés en ce pays, à nous les eussions connus et ils ont fondé des écoles au Canada. Il y a deux cent cinquante ans, des générateurs ont été amenés en ce pays, à nous les eussions connus et ils ont fondé des écoles au Canada.

Avons-nous raison de dire M. le président, nous qui avons enlevé à ce pays la langue anglaise et qui nous l'avons substitué par notre langue, que c'est une race étrangère simplement parce que par la fortune des armes sur les plaines d'Abraham en 1760 ce pays est tombé en votre possession. Est-ce ainsi que l'on entend la magnanimité anglaise?

Applaudissements. Agirons-nous ainsi? Non, certainement. Est-ce que les Américains inscrivent sur leur drapeau qu'ils traitent les Canadiens-français ou tout autre peuple comme une nation étrangère? Est-ce qu'ils ne proclament pas, au contraire, que leur drapeau accordera la liberté et protégera tous les citoyens, quelle que soit leur origine. Attisons nous perdre confiance à ce point en sa force d'assimilation qu'on nous demande de bannir la langue française d'un milieu de nous? Quelle a été la situation de l'Angleterre depuis sa conquête par les Normands jusqu'à la fin du 18^e siècle? Ses hommes célèbres, les barons d'Angleterre, qui forcèrent le roi Jean à octroyer la Grande Charte, laquelle, depuis des siècles, a été le boulevard des libertés anglaises, quelle était leur langue? Était-ce la langue anglaise? Non, c'était la langue française qui fut, pendant des siècles, en usage chez la noblesse, au parlement et au barreau; cette langue qui a été dénoncée dans cette insigne fiante non, je ne me servirai pas de ce mot, car c'est un pays important dans cette province d'Ontario, dirait-je, et que l'on nous demande de bannir de nos écoles sur la proposition de certaines personnes qui n'ont rien à risquer, mais qui ont tout à gagner à l'heure actuelle, et qui ne laisseront pas dans leur rage fanatique, à détruire quelques-unes de nos institutions les plus chères (applaudissements prolongés).

Je respecte beaucoup des journaux et les journaux, et le président, mais je dirai qu'il existe aujourd'hui dans la presse du Canada un virus qui, si nous ne l'éliminons pas de notre système, nous empêchera de tel point que nous ne pourrions pas prendre notre essor et devenir une grande nation (applaudissements).

Je demanderai, M. le président, à mon honorable contradicteur, si l'Angleterre en est arrivée à son unité de langue par un procédé semblable à celui qu'il propose.

L'honorable ministre de l'Instruction publique continuant en termes équivoques, qui soulèvent à chaque instant des applaudissements, fait observer que le Canada a été découvert par un Français et rappelle que les dernières paroles prononcées par lui sur le trône d'Édouard, ont été: "Dieu et mon droit, j'abandonne le souvenir de la valeur et du patriotisme français. De plus, il rappelle que dix-sept ans après la bataille de Wolfe à Québec, lors de la révolution américaine, les Français ont été vaincus, et qu'ils ont été déportés en Angleterre. À différentes reprises, il dit qu'il ne doute pas de leur courage et de leur loyauté, et qu'il se félicite de leur présence au Canada (applaudissements).

Lorsque le général Wolsey lui eut besoin d'hommes, pour conduire ses troupes sur le Nil, ne s'est-il pas adressé aux voyagers Canadiens français de ce pays. Pourquoi donc leur injurier à ce peuple et vouloir le représenter sous un faux jour? Tenez aussi à l'heure actuelle, un décret, portant sur l'abolition de la langue française, Québec avait adopté une loi déclarant que tous les hommes étaient libres (applaudissements).

Les Canadiens-français ont contribué beaucoup au développement de la littérature et des sciences en ce pays. Nous ne pouvons faire progresser la Confédération sans la sympathie et le concours actif de la province de Québec, et celui qui voudrait soulever des préjugés de la littérature et des sciences en ce pays, nous ne pouvons faire progresser la Confédération. Il y a place pour des millions de personnes en ce pays et on demande à toutes les classes de venir s'y établir quelle que soit leur origine.

M. Ross reprend son siège au milieu des applaudissements de ses amis.

M. MERRITT, répondant à M. Ross, l'accuse de vouloir faire du capital politique avec la question du français dans les écoles. M. Meredith vante l'esprit chevaleresque du peuple français et demande s'il n'est pas vrai que le parti conservateur d'Ontario a toujours défendu le parti français contre les attaques du parti réformiste qui agitait autrefois les accusations à porter que la French Domination.

Discutant ensuite le fond de la question, M. Meredith dit que le principe invoqué par le député Durham-Est M. Craig est que la langue anglaise étant la langue d'Ontario, l'instruction dans les écoles doit être donnée dans cette langue et non en français; mais la politique du ministre de l'Instruction publique est que l'anglais peut être enseigné dans les écoles et que le français devrait être enseigné. M. Meredith dit qu'il n'admet pas cette doctrine. L'exemple de l'État de l'Ohio porte à faux car cet état permet seulement que l'allemand soit enseigné dans ses écoles comme langue étrangère ou comme langue maternelle, et non comme langue officielle. On ne peut pas faire en France ce que l'on voudrait y enseigner, mais la langue officielle est l'anglais. C'est tout le contraire que l'on nous propose dans Ontario. (Le ministre de l'Instruction publique me.) On veut que l'anglais soit enseigné et en même temps l'enseignement général se fasse en français. On ne permettrait pas cela dans les écoles des États-Unis, et nous ne devons pas le permettre non plus dans Ontario si nous voulons créer un peuple homogène et unis. Applaudissements du côté de l'opposition.

M. Meredith dit que le fait de

permettre que la conversation entre le maître et l'élève, et l'enseignement général se fasse en français, équivaudrait pratiquement à considérer l'anglais comme langue étrangère. (Protestations et interruptions du côté ministériel, et l'orateur est obligé d'intervenir pour permettre à M. Meredith de continuer.) M. Meredith dit qu'il maintient ce qu'il a dit et que c'est le sens réel du discours du ministre de l'Instruction publique. Quant à l'enseignement du catéchisme, M. Meredith dit qu'il n'est pas d'accord avec le député de Durham-Est, parce que ce n'est pas que le catéchisme soit un livre de classe, ni qu'il y soit enseigné pendant les heures de classe, et que d'ailleurs, il ne s'agit pas ici d'une question de religion mais d'une question de langage, et à ce sujet il déclare ouvertement son opinion et ses principes qui sont que l'anglais doit être la langue enseignée dans les écoles d'Ontario; l'enseignement du français ou de l'allemand n'y doit être permis, et comme branche additionnelle d'éducation seulement. Rien ne retarder davantage l'unification de la population d'Ontario que ce système d'enseignement des deux langues; car si nous devons former une nation au Canada, s'il doit y avoir une unification de la race, le seul moyen par lequel on puisse arriver est de faire de la langue anglaise la langue de la nation.

Quant aux livres de classe autorisés dans les écoles séparées, M. Meredith dit qu'il est d'avis que le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

M. Meredith continue en disant que la question de l'établissement des écoles séparées, sous une question sur laquelle le gouvernement doit avoir le contrôle, en exceptant toutefois les livres pour l'enseignement de la théologie.

Quelque chose DE MERVEILLEUX!

Nous avons en magasin environ 300 différents patrons de nouveaux gilets courts pour dames. Ce sont tous des échantillons pour le commerce du printemps. Les dames peuvent à coup sur en choisir un et avoir la dernière mode.

Les ayant achetés à la moitié des prix réguliers, vu que ce sont des échantillons, ce qui ne diminue pas leur valeur, nous pouvons les vendre à des prix ridiculement bas.

N. B. — Premiers arrivés premiers servis. (Nous ne pouvons faire autrement.)

CHEAPSIDE

FAITES FAIRE VOS PHOTOGRAPHIES EN COSTUMES - : D'HIVER

Scènes appropriées. Tout de première classe

AU STUDIO DE PITTAWAY & JARVIS 117 RUE SPARKS

Colonie de Terre-neuve

Le Gouvernement de Terre-neuve sollicite des soumissions pour la construction et la mise en opération d'une ligne de chemin de fer dans la colonie d'environ 350 milles de long; les dites soumissions doivent être adressées au Secrétaire Colonial, St. Jean Terre-neuve, qui les recevra jusqu'au 15ème jour de mars, 1889.

Pritchard & Andrews

Inspection des poids

Pritchard et Andrews

Hotel - Riendeau

Avis aux Amateurs de Sport

R. A. McCormick

CARTES PROFESSIONNELLES

M. J. GORMAN, LL.B. (Successor of L. A. Olivier) Avocat Solliciteur, Notaire, Etc. —BUREAU— Côté des Eves Bldg et face OTTAWA, Ont.

BELCOURT & MACCRACKEN

O'GARA & REMON

J. P. FISHER

TAYLOR McVEELY

VALIN & CODE

Bradley & Snow

GUNDY & POWELL

DENTISTE

F. F. LEMIBUX

DR FISSIAULT

Mlle COLLINS

JOHN KERRIGAN

J. STEWART

WALKER, McLEAN & BLANCHET

NOUVELLE INVENTION

Cotons jaunes, Cotons blancs, Mousseline, Toile à essu, Cotons blancs, Indiennes blanches, Etoffes à ro, Coutils, PIGEON, PIGEON, Enseigne de la RUE R, STROUD, Vendent l'choix pour l' nime de s' livre, soit du Japon ou du DERNIERE (Service spécial) Québec, 11—Le go l'a remporté hier so volt de majorité sur fiances proposé par M Lapointe. M. Gagnon a ag gouvernement n'ava reçu aucun avis du de la distribution d' jeuites. M. Dechène, de l' ériger une statue Gagnon et de l'ent ment, et la chambre Banque à Mont —M P. A. Choquey Montigny, est e avec les directeurs de Saint-Hyacinthe, pr ment d'une succu gny. Madam Madam —Madame Petrus du lieutenant-gouvern est dangereusement M. de Gu —Le révérend M. ré est mort, hier t après une malad e jours. Ce vénérable pré dit une belle fortun on, une partie de Gagnon de Lévis et Joseph de la Délivr Le danger de gr —New-York, 10—Si est considéré à bon une grande richesse inconcevables. Ains ions de gaz natuel quelques heures, pr l'ontarienne; cinq d' détruites et plusieurs été blessées, dont l mortellement. Le chassé au Washington, 10— Washington est pnt à une nouvelle r double que celle tion. Tous les train portent des hords, touristes, mais de s' més, de policiers d' dents dans l'attente d' médians suspects, venant réclamer le œuvres familiales.